

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

†  
LA SEÑORA

*D.<sup>a</sup> Angeles Serrano y Soriano*

HA FALLECIDO

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS.

R. I. P.

Su afligido hijo, hija política, nietos, hermana y hermanos políticos y demás parientes

Ruegan á sus amigos que encomienden su alma á Dios y asistan á su entierro y funeral que tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Bartolomé, el primero esta tarde á las 4 y 1/2 y el segundo mañana á las 7 y 1/2 de la misma, por cuyo señalado favor les anticipan la expresion de su gratitud.

Murcia 20 de Febrero de 1891.

EL DUELO SE DESPIDE EN LA PLAZA DE AGUSTINAS.

Casa mortuoria: Sociedad, 14.

*No se reparten esquelas.*

## Importantísimo á las Señoras

En vez de tirar vuestras prendas usadas ó de color perdido, bien sean de lana ó seda y de cualquier tamaño, con los paquetitos de la afamada

### TINTURA PROGRESO

francesa, podreis en media hora de tiempo y sin ningun trabajo, darles otros colores de novedad y de una consistencia absoluta.

Hay 24 colores diferentes en paquetes á 30 y á 50 céntimos.

Depósito en Murcia: en la Droguería de los señores Ferrer Hermanos.

*Y para España dirigirse á Valencia, á D. Francisco Pascual, Puerto, 14.*

10-1

## LO DEL DIA.

Debían las autoridades, á nuestro parecer, tomar las mismas actitudes de defensa, contra la carestía de los artículos de primera necesidad, que contra las epidemias y los desórdenes.

Cuando se dice: «Ha subido quince céntimos la carne y tres el pan», se da una noticia tan grave, como cuando se dice: «Se han dado dos casos sospechosos en el Llano de Brujas.»

Por la subida del pan y la carne se empieza el hambre, y por los casos sospechosos una epidemia, dos males á cual peor; de modo que si hay razon para que las autoridades aspiren á ser beneméritas en un caso, también la debe haber en el otro.

Conste, pues, que la carne ya ha subido, y en plena manzanza de cerdos.

Esto y la monda general de las acequias son los dos asuntos vitales del día.

Las dos grandes acequias mayores, quedarán indudablemente bien mondados y reparadas, dado que el ayuntamiento lo vá á hacer por administración y no por subasta, encargando su dirección al arquitecto municipal. ¿Pero y las demás acequias que son ciento y las madres? ¿Y las hijuelas de estas? ¿Y los azar-

bes, que son en su mayoría pudridos de juncos, berros y ova, se mondarán como es debido para quitar esos focos de paludismo?

Parece que sí, por cuanto el alcalde está citando á juntamento á aquellos heredamientos que no tienen representación y son los llamados á realizar esas operaciones; pero convendría que la comision de policía rural se dividiese en sub-comisiones para inspeccionar en los días críticos, si se hacían bien ó no las mondas de los cauces; y decimos días precisos, porque en pasando Marzo, cuando aprietan los calores, es menos perjudicial dejar en los cauces el cieno que sacarlo y ponerlo al sequeiro en las márgenes, donde puede infeccionar desde las personas hasta á los gusanos de la seda.

Otra que tal ¡la seda!

Negocio es el de la seda del que se habla mucho todos los años en los días de la cosecha, pidiendo imposibles á las autoridades y haciendo creer á los huertanos que si hubiera patriotismo en la ciudad, ellos venderían el capillo más caro.

Por nuestra parte, creemos que las autoridades puedan hacer algo, pero no mucho.

El máximo que aquí se podía hacer sería fundar una sociedad comanditaria y establecer una fábrica de hilandería en beneficio de la huer-

ta de Murcia. Si los dos millones que nos hemos gastado en la plaza de toros los hubiéramos dedicado á esa fábrica, tendríamos los accionistas más provechoso presente, más halagüeño porvenir y más tranquilidad de conciencia por el mejor empleo del dinero.

Pero ya que esto es un sueño, ahora con tiempo se puede discutir lo que el ayuntamiento y la consabida Sociedad Económica y demás corporaciones puedan hacer en beneficio de los criadores de seda; porque es de creer que lo que se les proponga y sea factible, lo realicen.

De las tarifas para la conducción de frutas de esta huerta y pueblos del río, se habló con gran calor el pasado verano... y las tarifas continuarán lo mismo, hasta que el amigo Sr. García Alix, intente algo con teson, que si lo intentará.

En resumen: carne cara; tarifas idem; frutos y seda á la ventura y para las obras contra las inundaciones 4.500 pesetas.

¿Y para ver tal situación nos están llamando traidores unos y otros?

De traidores á nuestros verdaderos intereses sí que tenemos todos algo.

## INCORPORACION DE RECLUTAS.

«La Gaceta» publica la circular del ministerio de la Guerra dictando reglas para la incorporacion á los cuerpos de los reclutas ingresados en Cádiz y su distribucion en los ejércitos de la Península, Ultramar y las islas Canarias.

Las 60 zonas de reclutamiento contribuirán con el número de reclutas que se detalla en la misma circular, y las zonas de Canarias cubrirán las bajas de los cuerpos allí organizados y localizados.

El día 5 de Marzo próximo se concentrarán en las capitales de las zonas todos los reclutas sorteados en ellas; en la inteligencia de que los que sin justificado motivo no lo verifiquen, serán tratados como desertores.

Los reclutas de las provincias de Segovia, Almería, Málaga, Palencia, Oviedo, Vizcaya, Soria, y los del partido judicial de Torrecilla de Cameros, se encontrarán el día 4 de Marzo próximo en las capitales de las respectivas provincias.

La distribucion del contingente llamado al servicio activo, entre las unidades orgánicas de la Península é islas Baleares, así como la eleccion para las armas é institutos, se efectuará con arreglo á las órdenes que dicte el ministro de la Guerra.

Hé aquí la distribucion en conjunto de los 51.500 hombres llamados al servicio:

Para Península, 42.747.

Para Ultramar, 8.500.

Para Canarias, 253.

## LA RUINA DE UNA COSECHA.

Telegráman de París que continúa

reinando grande agitacion en nuestros mercados de cereales por las noticias que se reciben sobre el estado de los campos.

En la mayor parte de las grandes regiones productoras de trigo se calcula que la mitad de la cosecha se ha helado.

Estas noticias son causa de que en nuestros mercados del interior la paralización sea completa. Los precios sobre los trigos se mantienen muy firmes y los especuladores se proponen aumentarlos, creando una situación muy crítica.

De los mercados del continente anuncian mucha firmeza en los precios.

En Odessa la exportacion va adquiriendo grandes proporciones.

Las noticias de la Australia del Sud son poco satisfactorias.

Dicen que la cosecha de trigos de este año será mucho menor que la del año anterior.

En nuestros mercados se hicieron ayer bastantes operaciones sobre los trigos extranjeros, pagándose los de California á 26,75 los 100 kilos, los de la Australia á 27,60 y los del Danubio á 25,50.

Los trigos del país se cotizaron de 27 á 28 francos los blancos y de 25 á 26,50 los rojos.

En las harinas no ha habido variacion alguna en los precios.

Se han vendido algunas partidas de 57 á 62 francos el saco de 159 kilos, anunciándose una nueva subida á consecuencia de los temores sobre la próxima cosecha de trigos.

## LA PROVINCIA.

### CARTAGENA.

Ayer mañana se presentó en el juzgado municipal, un encendedor del gas, que habita en la calle Nueva, con objeto de hacer la inscripcion de una niña recién nacida que la noche anterior encontró en la entrada de su casa.

—En el tren correo de ayer llegó á esta ciudad el nuevo coronel del regimiento de Sevilla, D. Gonzalo Fernandez de Teran.

—Hoy en el tren correo llegará el primer actor D. Wenceslao Bueno, director de la compañía dramática que ha de actuar en el coliseo de la plaza del Rey.

—Ha fallecido víctima del tífus, el joven alférez de navío Sr. D. Guillermo Barrera, que cursaba en este Departamento los estudios torpedistas. El entierro se verificará mañana á las 9.

—En el tren correo de hoy ha salido de Cartagena el diputado liberal Sr. D. Justo Aznar, quien lleva el propósito de visitar las ciudades de Murcia, Totana y Mazarron.

### LA UNION.

Nosotros, que tanto fustigamos al municipio anterior por sus desaciertos, no tenemos *por hoy* para los nuevos concejales sino frases de alabanzas. Su celo por administrar bien

se refleja claramente en las cuentas del hospital, centro benéfico á quien dedican especial cuidado.

Comparando los gastos de Enero con los del mes de Diciembre del año próximo pasado, resulta una economía en especies que excede de cuatrocientas pesetas. Economía tanto mas digna de mención considerando que el número de enfermos ha sido igual ó mayor en el mes á que nos referimos.—(Del «Palenque»).

LORCA.

En carta afectuosísima que ha recibido el Sr. Vizconde de Huerta, de D. Joaquin Lopez Puigcerver, al manifestar este su deseo de que se unan los verdaderos liberales de Lorca, ofrece, si es necesario, venir á esta á realizar este pensamiento.

Dicha carta es en extremo favorable para el partido del Sr. Abellan.

—Esta mañana ha tenido lugar el entierro del Sr. D. Pedro Alcántara Sastre.

Al acto ha asistido un numeroso acompañamiento.

—Nuestros colegas de la localidad lamentan y con razon que el *pase azul* se haya determinado á no tomar parte en las procesiones de Semana Santa.

—El comité del partido republicano histórico de la localidad se reunió ayer tarde en casa de su presidente D. Joaquin Garcia Seron, y entre otros acuerdos tomó el de aceptar en principio la coalicion republicana en Lorca, pero solo para fines concretos, en vista de las corrientes de concordia que se nota en la familia republicana.

Al efecto se designó una comision compuesta de los Sres. Seron y Mendiña para que entienda en este asunto.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 18 de Febrero de 1891.

Gran concurrencia atrajo anoche al régio coliseo el estreno de la ópera de un compratiota, cuyo poema ha sido escrito por un autor tan importante como el Sr. Echegaray.

Este ha arreglado para ponerlo en música una de sus dramas menos felices—«La peste de Otranto»,—que se representó en el teatro Español, y en la plaza de Oriente no ha tenido mejor suerte que en la calle del Príncipe la composicion del ilustre dramático.

Pero no era aquella la que llamaba en primer término la atención del público, sino la *partitura* del maestro Serrano, conocido, entre otras cosas, por «Doña Juana la Loca», que dió á conocer la temporada anterior.

El preludeo dispuso favorablemente á los espectadores y valió al señor Serrano una legítima ovacion; los duos de soprano y tenor del primero y segundo acto lograron aplausos; pero el resto no escitó entusiasmo, y aun á las veces produjo tedio.

Descúbrese en la composicion la ciencia música y los conocimientos profundos del autor: pero no hemos encontrado en toda ella ninguno de esos destellos de génio que iluminan una obra y que llevan la emocion al alma del oyente.

—Ha sido elegido senador por Valladolid el reverendo padre Cámara, obispo de Salamanca.

—Ayer tarde se celebró la primera sesion de la Asamblea de los se-

cretarios de ayuntamientos y juzgados municipales con asistencia de los representantes de las provincias, comenzando por discutir las tasas que han de servir para la redaccion del reglamento del Montepio de aquellos funcionarios.

El Sr. Aleu, como presidente interino, dió cuenta á la reunion en una Memoria de los trabajos llevados á cabo desde su fundacion, del progreso rápido que ha adquirido y del estado económico en que se encuentra la referida institucion.

—Anuncia Noherlesoom en el número 26 de su «Boletín Meteorológico», un importante periodo lluvioso desde el 18 al 23 del corriente, y un violento y amplio ciclón, que partirá de las costas orientales de América septentrional, del 25 al 26 de Febrero, y llegará al Occidente de Europa á primeros de Marzo, estando comprendida España dentro de su accion.

—En el Instituto Filarmónico de Lisboa, celebrará el 28 del corriente mes una velada musical en honor del eminente y popular compositor español Varela Silvari.

—En los círculos políticos ha reinado esta tarde completa carencia de noticias.

Lo único que se ha prestado á alguno que otro comentario es el acuerdo de los letrados del partido liberal para procesar al ministro de la Gobernacion por las coacciones que, segun dicen, ha cometido para el nombramiento de compromisarios en Madrid.

Es de creer que el asunto no pase del anuncio, pues estas cosas que requieren alguna energia para que respalden la verdad y gane la moral política, se suelen quedar casi siempre en ciernes.

—El Sr. Montero Rios manifestó ayer que carecia en absoluto de fundamento lo que algunos periódicos han dicho respecto á su actitud, y que jamás ha pensado en hacer política especial de grupo ni fraccion, sino coadyuvar con todas sus fuerzas á las campañas que emprenda el partido liberal.

—La primera representacion de la nueva obra de D. José Echegaray, «Un crítico incipiente», se efectuará en el Teatro Español durante la semana próxima.

También se anuncia para dentro de breves dias en el teatro de Apolo el estreno de un sainete lírico titulado «Los pájaros fritos», del que son autores D. Sinesio Delgado y el maestro Valverde.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY

Santos Leon y Eleuterio obs. y mrs.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en las iglesias de San Lorenzo y San Bartolomé.

En la primera por D. Rafael Chápulli.

Y en la segunda por D.<sup>a</sup> Maria del Carmen Sanchez y Victoria.

—Solemne y devoto novenario que la comunidad de Madres Capuchinas de la exaltacion del Santísimo Sacramento, de esta ciudad, consagra en union de sus devotos al Santísimo Cristo de la Salud, en la forma siguiente:

El dia 21 de Febrero á las 4 de la tarde, se expondrá á Su Divina Ma-

gestad, se rezará el Santísimo Rosario y á continuacion será la novena, leyéndose todos los dias un punto de la Pasion, el que servirá de Meditacion, y el dia 1.<sup>o</sup> de Marzo tercer domingo de cuaresma, será la funcion principal á las nueve y media de su mañana, siendo orador el Sr. D. Pedro Castaño, coadjutor de San Andrés Apóstol.

En el dia de la funcion estará la Vela y Alumbrado.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 19.

A las 9 de la mañana.

Presion, 766.2 mm.; Temperatura, 4.0; Humedad, 80; Direccion del viento, S. O.; Fuerza, brisa; Estado del cielo, despejado.

A las 3 de la tarde.

Presion, 765.2 mm.; Temperatura, 21.0; Humedad, 56; Direccion del viento, S. E.; Fuerza, calma; Estado del cielo, despejado.

Temperatura mínima, 0.6; Máxima, 22.5; Media, 11.5; Irradiacion solar, 30.8; Idem nocturna, 0.4 bajo 0.

Evaporacion, 3.5 mm.

Accidentes: Escarcha.

NOTICIAS LOCALES.

Ayer tarde se presentó en esta redaccion el jóven que habia denunciado á dos individuos, *al parecer suyo*, guardias municipales, que le cobraron una multa de ocho duros, por un arma de fuego que llevaba y que además le secuestraron.

Para averiguar lo que hubiese de cierto en esta denuncia, reunió ayer mañana el Sr. A. calde á toda la guardia municipal en presencia del jóven denunciante y vistos y examinados uno por uno todos los individuos, declaró no ser ninguno de ellos los autores de la estafa; que es lo que él mismo nos manifestó ayer en descargo de conciencia y por el buen nombre de la guardia municipal, que será todo lo que se quiera, menos estafadores ni otras cosas feas.

Dijo más el jóven y fue que no era el uniforme que llevaban los que le engañaron el de la guardia municipal.

D. Faustino Millan, tiene desde el 1.<sup>o</sup> de Enero, en esta diócesis, la representacion de la casa de los señores Gallego, Candela y Comp.<sup>a</sup>, de Valencia, dedicada á la fabricacion y venta al por mayor y menor de todos los artículos pertenecientes al culto divino.

Además de lo que ayer copiamos del «Diario de Cartagena» censurando las intemperancias de «La Publicidad», encontramos en «El Rompeolas» los siguientes párrafos:

«El diario conservador juzgando el resultado de las elecciones del domingo:

«Por lo demás recojemos el reto lanzado por Murcia».

Me parece que «La Publicidad» toma como D. Quijote las aspas de molino por gigantes.

Ha confundido á una poblacion entera con un partido.

Donde debia ver á Cánovas, ó á la hechura de Cánovas, vé á la capital de esta provincia.

Y continúa: «Y lucharemos puesto que á la lucha nos llama: que fuera indigno no perecer en la contienda,

si es necesario creyéndose que fuéramos débiles ó cobardes.»

No hay para tanto, hombre, no hay para tanto.

A la patria le sirven más y mejor los vivos que los muertos.

Y para evitar precisamente males como los que indignan al colega.

Sobre que en esta cuestion, ¿no ha elegido la provincia compromisarios y estos senadores? ¿A qué, pues, tomar como pretexto la conducta de dichos compromisarios para azuzar á un pueblo contra otro?

¿Y quién es «La Publicidad» para ello?

Protestamos enérgicamente por la parte pequeña que nos toca y por el nombre y la cultura de Cartagena. «La Publicidad» no obra cuerda-

mente. Antes bien hace un mal use del ministerio que le está encomendado á la prensa.

Y conste que con esto no aplaudimos la conducta de los que tomaron parte en las elecciones del domingo.»

En igual sentido se expresa, en un artículo titulado «Murcianos y Cartageneros, nuestro colega «El Defensor de Cartagena».

Dentro de breves dias se publicará un tomo de poesias de nuestro querido amigo y paisano D. Antonio Arnao (q. e. p. d.) Dichas poesias llevarán un prólogo de Menendez Pelayo.

Nuestro amigo D. Juan D. Lorente empezará á publicar desde 1.<sup>o</sup> de Marzo, un periódico ilustrado, con carácter regional, que se titulará «El Album».

Invitados por el Sr. Lorente á colaborar en dicho periódico, tendremos el gusto de contribuir con nuestra modestísima cooperacion á la publicacion de dicho periódico.

Por los guardias municipales José Pastor y José Hernandez, han sido denunciados dos tartaneros por infringir el bando no llevando los faroles de sus carruajes encendidos por la noche.

La guardia civil de La Union ha detenido á Luis Agudo Navarro, á quien tenia reclamado el juez del partido.

El Rectorado de Valencia ha aprobado la permuta solicitada por don Adolfo Segura, maestro de la escuela de Mazarron y D. German Carbó, de la de Cuart de Poblet (Valencia).

La guardia civil del Palmar ha detenido á Juan Sanchez Lax, autor de las heridas inferidas con arma de fuego al vecino de Santo Angel Pedro Lopez Sanchez.

Dice «La Paz»:

«Sr. Gobernador: Sres. Vicepresidentes de la Diputacion provincial y de la Comision: Sr. Alcalde de Lorca é ilustre Corporacion municipal; leed con atencion y atended con diligencia, cuanto se pide en el artículo que un periódico lorquino, «El Diario de Avisos», publicó en su número del dia 13 de los corrientes, bajo el epígrafe de «Mas víctimas».

Nosotros hemos visto al Sr. Reins vigilante de la cárcel pública de Lorca, y leído en su semblante las amarguras y penalidades de la miseria. Lleva 18 meses sin percibir su sueldo, harto mezquino, y no puede resistir tanta abstinencia ¡Caridad, se-

sores, caridad! No permitais que un hombre honrado, que un fiel servidor de la provincia, del municipio y del estado, pues tal es el carácter que le imprime su cargo, mendigue la caridad pública, ó se muera de hambre en un rincón. Darle lo que es suyo y no recurráis á argumentar «ad hominem» que rechazan el sentido común y el sentimiento de la humanidad.»

Sres. Cassá, Chico de Guzman, Parra y Pelegrin, mostraos compasivos, ya que no justos, con el que os pide un pedazo de pan, amasado con el sudor de su rostro. ¿Esque no tienen ni el ayuntamiento de Lorca, ni la Diputación provincial, recursos para pagar el mezquino sueldo de un vigilante del correccional de dicha ciudad? ¿Será posible que todas sus atenciones se hallen del propio modo en descubierta? Vamos, señores, no hagais tan poco aprecio de nuestro prójimo que lo dejéis morir de hambre, negándole lo que ha ganado con el sudor de su rostro. ¡Haya caridad, mucha caridad!»

La actual cosecha de dátiles en Elche es excelente; pocos años, según afirman los cosecheros de aquella población de mayor edad, se ha visto en mejores condiciones; á su abundancia se une la buena calidad. Las remesas á Valencia, Murcia, Castellón y otras provincias son verdaderamente importantes.

Los dátiles que más aceptación tienen son los llamados de Sol, y los naturales maduros de la palmera, que pueden sostener honrosa competencia con los mejores de Berbería. Regularmente se cotizan en los huertos de 24 á 30 reales arroba.

Los hay también tiernos, de paladar delicioso, que se venden según clase, de 40 á 48 reales.

El guardia municipal Antonio Hernandez ha denunciado á un yesero, vecino de Torreagüera, por tener depósito de yeso en el Plano, ocupando la vía pública.

El vecino del Llano de Brujas José Marin Rubio, ha pedido al ayuntamiento se le conceda, previa tasación, cierta cantidad de palos cogidos en una de las avenidas últimas.

Se ha recibido en la secretaría del ayuntamiento la fé de soltería de Sebastián Hernandez Arce, de Torreagüera.

Ayer mañana falleció el honrado maestro carpintero de la calle del Trinquete D. Juan José Esteve, que ha sobrevivido dos meses á su esposa y ha dejado en completa orfandad á cinco hijos de pocos años. Su muerte ha sido muy sentida por ser él persona muy estimable y por dicha tristísima circunstancia.

En Lorca promovieron anteayer una riña José Escolar y José Molina Cardona, resultando este herido en la cabeza de una puñalada. El agresor ha sido preso por la guardia civil.

Varios vecinos de la calle de Manresa han presentado al ayuntamiento pidiendo se mande quitar un depósito de carbon establecido en dicha calle.

Ha sido nombrado vocal de la Junta provincial de Beneficencia D. José María Ibañez Espinosa.

Tenemos entendido que por una acaudalada empresa se proyecta la

construcción de una línea férrea de vía estrecha, que partiendo del caserío de Pozo Cañada, atravesase los pueblos de Peñas de San Pedro, Pozohondo, Pozuelo, San Pedro y otros.

Celebraríamos que se llevara á efecto la indicada obra, tanto por el beneficio que habrían de recibir aquellos pueblos, como por el trabajo que la misma producirá para las clases jornaleras.

Se ha concedido retiro definitivo para esta provincia, al auxiliar de almacenes de Guerra D. Juan Martínez Garcia con el sueldo mensual de 93 pesetas 74 céntimos.

Ha sido nombrado ordenanza de la subalterna de Hacienda de Cartagena Antonio Alvarez Esteban.

La comisión provincial ha acordado:

Informar favorablemente la instancia de la Sra. Marquesa de Salinas en solicitud de que se concedan los beneficios de colonia agrícola á su hacienda denominada «Casas de don Juan Pedro», sita en términos de Lorca y Caravaca.

Aprobar la cuenta de gastos de la cárcel de Cartagena, correspondiente al mes de Enero, que importa pesetas 1.230.

Requerir al contratista D. Nicolás Salmeron para que inmediatamente acopie la piedra que falta en algunos kilómetros de la carretera del Palmar á Mazarron, para la reparación del firme.

✕ Dias pasados recibió el vecino de Mocratalla Pedro Sanchez Navarro, un anónimo firmado por el célebre bandido Ramon Garcia, entendido por Roche, en el que, bajo la amenaza de muerte, se le exigía depositase en sitio determinado la suma de 500 pesetas.

El Pedro Navarro puso el hecho inmediatamente en conocimiento de la guardia civil, la cual comenzó á practicar las averiguaciones necesarias á fin de dar caza al malhechor. Estas dieron por resultado la captura, en la cortijada de Otos, de un individuo llamado Juan Navarro (a) Dehesa, que es el supuesto Roche y el verdadero autor del anónimo. El Dehesa ha sido puesto á disposición del juzgado, así como la carta en cuestión.

✕ El martes último promovieron una reyerta en la plaza de la Constitución, en Mula, un jóven de 18 años llamado Pedro Moya á Isidoro Moreno, de 50, resultando el primero herido en la cabeza, de una pedrada, y el segundo en la cara por un disparo. Ambos fueron detenidos por la guardia civil.

El señor gobernador ha dado orden para que se proceda á la captura del soldado desertor Manuel de Arce Vecino.

Suscrito por D. Angel Valcarcel se ha presentado un escrito al ayuntamiento solicitando se le conceda el teatro de Romea por todo el año 1891-92.

La cosa mas natural del mundo es usar sombrilla para defenderse del sol, sobre todo cuando este dá en los ojos, como ocurre en el paseo del Malecon, donde á la ida se lleva el sol de cara. Pues esta defensa tan natural, ningun hombre se atrevía á usarla; sin embargo, muchos reco-

nociendo su conveniencia, temian ser los primeros y aguardaban á que alguien mas osado afrontara la extrañeza de la novedad. Ese alguien.. por fin lo vimos ayer con su sombrilla, tan campante, hacia el Calvario. El ejemplo está dado, y quien lo ha dado es persona de buen tono. Con que...

La desconsolada familia del finado D. Juan José Esteve y Murcia, al dar las más expresivas gracias á las personas que acompañaron ayer el cadáver del mismo, les ruegan hagan votos fervientes por el eterno descanso de su alma.

El señor gobernador ha pasado á la alcaldía una larga nota de individuos multados con 20 pesetas á quienes se les han ocupado armas estos dias.

Desde el 15 del actual al 4 de Marzo se demarcarán en término de Lorca por el ingeniero D. José Asensio las minas «La Fé», «La Bomba», «La Suerte» y «Viriato» y expropiará terreno para la «San José.»

El ingeniero jefe del distrito hará la demarcación de la «San Diego», «Asuncion», «San Juan Bautista» y «El Abate L'Pea», en Murcia, y «San Juan Bautista», «E Acierto» y «Los diez pares», en Alhama; desde el 26 del corriente al 5 de Marzo.

En los mismos dias practicará don Fernando Villasanta la rectificación de la demasia á «San Jorge» y la demarcación de las de «Sin Igual», «Soledad», «Relámpago» y «Sirena», en La Union.

¡También ha sido casualidad! Los 28 reales que perdió hace dias una pobre lavandera por la orilla del rio... se los encontró nuestro amigo don Luis Peñafiel, el cual se los entregó anoche á la pobre en nuestra redacción, al venir á preguntar por el resultado del anuncio de su pérdida.

Por requisitoria del juzgado de la Catedral se llama y empuja á Mahomet Amet, bautizado en esta ciudad con el nombre de José Maria, para que comparezca á responder de los cargos que le resultan en causa sobre robo de metálico á Francisco Ruiz Jimenez.

Dice «El Diario de Avisos» de Lorca:

«Parece ser que para la instalación del puente que ha de unir en el rio á las estaciones de los ferrocarriles

de Murcia á Aguilas y de Murcia á Granada, existen algunas dificultades por perjudicar de cierto modo dicha instalación á los intereses de la Casa Sindicato.

Hasta tanto que este particular no se resuelva convenientemente, no se dará principio á la colocación del puente.»

Aviso.—Por acuerdo del Comité se cita al partido liberal-conservador para el dia 22 del actual á las 3 de la tarde, en los salones de la Sociedad Económica.—Diego Gonzalez Conde.

**DOLORES DE MUELAS** Se calma instantáneamente con el Licor Veneciano. De venta en la farmacia de Ruiz Seiquer. Precio del frasco, 1 pta. 4—1

**SE HACE ALMONEDA** de varios enseres y una colección de cuadros pintados al óleo, de novedad; de esculturas de barro y efigies preciosísimas de madera, pintadas con primor. Se han establecido precios muy módicos á fin de realizar en breve plazo. Se exhiben en la calle del Val de San Antolin. núm. 82, piso principal. 8-4

**SE VENDE** la casa núm. 7 de la calle de la Sal. Informes, Sociedad, núm. 15. 8-1

**NIÑOS, MUCHACHOS Y VIEJOS**, deben tomar el anticlorótico Farrán Ballepi, por ser el mejor reconstituyente de la sangre, músculos y huesos. Pídanse prospectos. Farmacia Catalana.

**PELO DE CABRA.**—Para toquillas, ha recibido un bonito y buen surtido Antonio Martinez Tornel, San Bartolomé, 3.

Doña Maria Lopez, profesora en partos. Vive calle de Almenara, 20. 8-1

## TELEGRAMAS

Madrid 19, á las 10 y 15.

En el consejo con la Regente firmáronse decretos nombrando obispos de Teruel y Cuenca á Fernandez Rincon y Gonzalez Conde.

Indultando á los reos de Leon y Avila.

Reorganizando los registros en los actos de últimas voluntades.

En Valencia un terremoto sin desgracias.

Sagasta prorrogó para primeros de Marzo la reunion de las minorías.

Firmóse el nombramiento de Cárdenas para gobernador del Banco Hipotecario.



D. O. M.

**DOÑA FRANCISCA RAMON DE MONCADA Y ORTIZ**  
HA FALLECIDO

Su afligido esposo D. Amalio Escribano y Tayllet, sus desconsolados hijos D. Francisco, D.<sup>a</sup> Amalia y D.<sup>a</sup> Ana, sus hermanos D. Francisco, D.<sup>a</sup> Catalina, D.<sup>a</sup> Concepcion y D.<sup>a</sup> Dionisia, hermanos políticos D. José Maria Garcia Ibañez y D. Joaquin Escribano Coca, primos, tíos, sobrinos y demás familia

Participan á sus amigos tan sensible pérdida, y les ruegan encomienden su alma á Dios, y asistan á su funeral y entierro que tendrán lugar el primero á las diez de la mañana, y el segundo á las cuatro de la tarde de hoy, en la iglesia de San Nicolás, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Murcia 20 de Febrero de 1891.

El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.  
Casa mortuoria: Aystor, 15.

No se reparten esquelas.

